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Protokoll der FK vom 15.11.2022 
Anwesende Fachschaften (in alphabetischer Reihenfolge): 
 

Fachschaft Personen 

Biologie Dennis, Nora 

Chemie Nils, Janos 

GeoInfo Emil 

Geo/Lök Jakob 

Germanistik Moritz (FSB), Freddy 

Geschichte Pogo (FSB), Laura, Luca 

Klassische Philologie Leonie 

KuSa Neele 

Lehramt an Berufskollegs Naemi 

Lehramt Grundschule, Hauptschule, Realschule Jacky (FSB), Marie, Larissa 

Mathematik/Informatik Pepe, Yasin 

Medizin Magdalena, Wiebke 

Musikpädagogik Olli 

Pharmazie Dominik 

Philosophie Lars 

Physik Lambert 

Politik Isi 

Psychologie Lisa 

PWR Bene 

Romanistik Ina, Daniela 

UFG Lisa 
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Wirtschaftswissenschaften Karl 

Gäste: -
Redeleitung: Jacky Protokoll: Moritz Beginn: 18:15 Uhr 
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TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE 
Jacky begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich im Raum an. 
 
TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL 
Die Tagesordnung wird wie obenstehend beschlossen. Das Protokoll vom 08.11. wird bestätigt. 
 
TOP 3: BERICHTE AUS FACHSCHAFTEN UND DEM 
FACHSCHAFTENREFERAT 
Aus den Fachschaften:  

• Die FSen Philosophie/UFG/Kl.Philologie berichten, dass die FB08 Party im Puls nicht 
reibungslos abgelaufen ist. Die Party wurde, trotz anderer Vereinbarungen, verfrüht 
beendet. Darauf angesprochen wurde einer Organisatorin durch die Schichtleitung 
unterstellt, zu alkoholisiert zu sein, um die Situation beurteilen zu können. Laut eigener 
Aussage war die Person aus dem Awareness Team und nahezu nüchtern. 
Des Weiteren kam es erneut zu einschüchterndem Verhalten durch patrouillierende 
Securitys. Es war verpflichtend seitens des Clubs Stammgäste ohne Ticket, an der 
Schlange vorbei, in den Club zu lassen. Die Security weigerte sich besagte Stammgäste 
nach auffälligem Verhalten hinaus zu werfen, sodass das Awareness Team erhöht 
beansprucht wurde. 
Die die Party austragenden Fachschaften raten von weiteren Partys im Puls ab. 

• Die FS Medizin musste aufgrund eines Todesfalls in der Studierendenschaft bemerken, 
dass es keine einheitliche Praxis für Nachrufe gibt, die Studierende mit einschließt. Für 
Mitarbeitende und Lehrkörper scheint es eine allgemeine Praxis an den meisten 
Instituten zu geben, Studierenden würde häufig nicht in dieser Weise gedacht. Es 
besteht der Wunsch, auch für verstorbenen Studierendende eine allgemeine Regelung 
zu finden, sodass diesen in Nachrufen, auch von Seiten der Institute aus, gedacht wird. 
Wir nehmen diesen Punkt mit auf das AStA-Plenum. 
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Aus dem Fachschaftenreferat: 
• Am 07.12. findet im S1 im Schloss ein Awareness-Workshop statt. Es wird ein 

Awareness ABC für Fachschaftler*innen geben, die generell Interesse an Awareness 
haben. Hier könnt ihr alle Menschen aus eurem FS Umfeld schicken, die Interesse an 
einer niedrigschwelligen Awareness Einführung haben, auch gerne neue 
Fachschaftsmitglieder. 
Parallel gibt es einen Austausch mit allen Personen, die in dieser O-Woche Teil eines 
Awareness Teams waren. Wir wollen reflektieren und skillsharen. Wir freuen uns über 
Anmeldungen für bessere Planung, ihr dürft aber auch ohne Anmeldung kommen. 
 

• Brandschutz: 
Es gibt monatlich Schulungen bis in den April, hier sind noch zahlreiche Plätze 
verfügbar. https://www.uni-
muenster.de/Fortbildung/gesamtprogramm/sicherheit/Brandschutzhelfer.php  
Es wird einen weiteren, nur für Fachschaften reservierten, Termin im April 2023 geben.  

• Die DEADLINE FÜR ERSTATTUNGSANTRÄGE für das laufende Haushaltsjahr ist 
am 07.12.! Reicht eure Erstattungsanträge bis dahin beim Finanzreferat ein! 

• Bitte bemüht euch das Geld aus dem Fachschaftensondertitel nicht später als Anfang 
Dezember abzurufen, denn sonst wird das Geld aus dem nächsten Haushaltsjahr 
entnommen, was für alle Fachschaften sehr ungünstig ist. Das Geld aus diesem Jahr 
verfällt und wird nicht übertragen. 

 
TOP 4: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT 
StuPa: 

• Das StuPa tagt am 21.11. um 18:15 Uhr im S1. 
AStA:  

• Es gab einen Finanzer*innenworkshop im S2. 
• Frau Weyland (designierte Prorektorin für Studium und Lehre)  wird am 16.11. im AStA 

befragt. 
 
TOP 5: BERICHTE AUS FBR, SENAT, KOMMISSIONEN UND 
ANDEREN GREMIEN 

• Der Senat tagt am 07.12. um 14:00 Uhr in der Aula vom Schloss. 
 
TOP 6: WEITERE BERICHTE 

• - 
 

TOP 7: Wahlen 
Pogo bewirbt sich auf die Stelle zum Fachschaftenbeauftragten ab Dezember 2022. 

• Bewerbung auf das Amt als Fachschaftenbeauftragter zum 01.12.2022 
Fragen: keine 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: Germanistik, UFG, Politik, Medizin, MuPä., Physik, GHR, Romanistik, 
Geschichte, Psychologie, PWR, LAB, Chemie, Philo., 

o Enth:  
Per Mail abgegebene Stimmen: MatheInfo 
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Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 
JA ENTHALTUNG 
15 - 

Die Wahlphase endet am 22.11.22. 
 

TOP 8: (FINANZ-)ANTRÄGE 
3. Lesung 

• Antrag der FS Pharmazie auf Unterstützung ihrer Bundesverbandstagung in Höhe von 
130 Euro 
Fragen: Bitte die[sic] ÖPNV nutzen. (per Mail) 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: Physik, Politik, Psychologie, Pharmazie 
o Nein: 
o Enth: 

Per Mail abgegebene Stimmen: Klass. Chr. Archäologie(ja), Geoinformatik(enth.), 
LAB(ja), Chemie(ja) 
Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen:  
JA NEIN ENTHALTUNG 
26 1 0 

Der Antrag ist bei geltender 50% Klausel angenommen. 
 

• Antrag der FS Physik auf Unterstützung ihrer Erstifahrt in Höhe von 800 Euro 
Fragen: keine 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: Philo., UFG, Psychologie, Physik 
o Nein: Pharmazie 
o Enth: GHR 

Per Mail abgegebene Stimmen: AKÄV(ja), Geoinformatik(ja), Mathe/Info(ja), 
Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen:  
JA NEIN ENTHALTUNG 
24 1 2 

Der Antrag ist bei geltender 50% Klausel angenommen. 
 
• Antrag der FS Mathe Info auf Unterstützung ihrer Erstifahrt in Höhe von 500 Euro 

Fragen: Waren es 42 Teilnehmende und davon 13 Fachschaftspersonen? 
Antwort: Ja 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: Pharmazie, UFG 
o Nein:  
o Enth: GHR 

Per Mail abgegebene Stimmen: Geoinformatik(ja), AKÄV(ja), Chemie(ja), 
Mathe/Info(ja) 
Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen:  
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JA NEIN ENTHALTUNG 
25 0 1 

Der Antrag ist bei geltender 50% Klausel angenommen. 
 
2. Lesung 

• Antrag der FSen Soziologie und Politikwissenschaft auf Unterstützung ihrer Ersti-Fahrt 
in Höhe von 700 Euro 
Fragen: Hinweis man kann einen Uni-Bulli für 110 Euro leihen, wenn man eine 
studentische Hilfskraft in der Fachschaft hat 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: Germanistik, UFG, WiWi, MuPä, Pharmazie, Physik 
o Nein: 
o Enth: GHR 

Per Mail abgegebene Stimmen: Klass. Chr. Archäologie, Mathe/Info, Romanistik 
Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 
JA NEIN ENTHALTUNG 
9 0 1 

Der Antrag ist in der nächsten Woche bei 50% Klausel abstimmungsreif. 
 

• Antrag der FS Germanistik auf Unterstützung ihrer O-Woche in Höhe von 737,66 Euro 
Frage: Warum kommt der Antrag erst jetzt und nicht vor der O-Woche? 
Antwort: Weil man die Endkosten und keine Schätzung einreichen wollte. 
Frage: Ihr sagt ihr habt weniger Getränke verkauft als ihr gekauft habt und daraus 
resultiert die Differenz? Was habt ihr mit Getränken gemacht, die nicht 
getrunken/verkauft wurden? 
Antwort: Die hat die Fachschaft behalten. 
Frage: Warum Getränke nicht auf Kommission gekauft? 
Antwort: Sie wurden auf Kommission gekauft und nur ein Kasten wurde in der O-Woche 
nicht ausgegeben, dieser wurde für die Ersti-Fahrt genutzt. 
Frage: Rührt die Diskrepanz in den Einnahmen daher von den Pizzen und sind diese im 
Wert von 100 € nicht verkauft worden? 
Antwort: Ja, die Mengenkalkulation der letzten Jahre ist dieses Mal nicht aufgegangen. 
Pizzen, die übrig geblieben sind, wurden verschenkt (andere Mentorien, Studis) und 
nicht weggeworfen. 
Frage: Warum wird die Ersti-Broschüre nicht digital angefertigt und in einer Stückzahl 
von 500 besorgt? 
Antwort: Die Ersti-Broschüre beinhaltet neben der kompletten Modulordnung weitere 
Informationen für Studierende, um ihnen den Einstieg in ihr Studium zu erleichtern. 
Daher wird die Broschüre „Narrenschiff“ für alle Studis angeboten. 
Frage: Können die Kosten für die Broschüren anderweitig gesenkt werden? 
Beispielsweise durch eine geringere Auflage, Angebot auf Nachfrage? 
Antwort: Dieser Vorschlag kann für kommende Planungen berücksichtigt werden. Die 
Ausgabe der Broschüren dient vor allem dafür, die Studierenden an das Institut und 
die Fachschaft zu binden und werden daher bislang an alle Studis ausgeteilt. 
Frage: Warum werden überhaupt Beutel gekauft, nicht selbst bedruckt oder – wenn zu 
wenige da sind durch beispielsweise selbstbedruckte Butterbrottüten ersetzt? 
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Antwort: Wie bei den Erstizeitschriften dient der Beutel dazu, eine nachhaltige 
Möglichkeit zu schaffen, um die Bindung an das Institut und die Fachschaft zu 
ermöglichen. Der Vorschlag wird mit in die nächste O-Wochen-Planung genommen. 
Frage: Wieso ist bei den Kosten für das Mikrophon nur ein „ca.“ angegeben, wenn 
sonst genaue Summen aufgeführt sind? 
Antwort: Es handelt sich dabei wahrscheinlich um einen Betrag nahe 50 €, die genaue 
Summe wird noch erfragt. 
Frage: Wieso gibt es bei einem Beitrag von 5 € für den Brunch ungerade Beträge in 
den Einnahmen? 
Antwort: Es wurde neben den Beiträgen eine Spendenbox aufgestellt. Die ungeraden 
Beträge rühren von Spenden her. 
 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: UFG 
o Nein: GHR 
o Enth:  

Per Mail abgegebene Stimmen: Klass. Chr. Archäologie, Mathe/Info 
Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 
JA NEIN ENTHALTUNG 
3 1 0 

Der Antrag ist in der nächsten Woche bei 50% Klausel abstimmungsreif. 
 

• Antrag der FS Germanistik auf Unterstützung ihrer Ersti-Fahrt in Höhe von 252,86 Euro 
Frage: Wenn Erstis spontan abspringen, kriegen sie den Betrag zurück? 
Antwort: Erstis haben nicht im Vorfeld bezahlt. 
 
Frage: Wie ist das Verfahren der Platzvergabe gelaufen? 
Antwort: Während der O-Woche konnten alle interessierten Studis (ca. 70) in eine extra 
angelegte WhatsApp-Gruppe. Danach wurden die Plätze (ca. 24) zugelost. Die 
ausgewählten Studis sollten danach die Anzahlung leisten. 
Da zu wenige dieser Studis sich final angemeldet hatten, wurden Nachrücker*innen 
ausgewählt, um die Plätze zu besetzen. Da auch bei den übrigen interessierten Studis 
zu wenige nachrücken wollten, wurde die Fahrt danach für höhere Fachsemester 
geöffnet. Dies wurde über Mailverteiler und Social Media beworben. Auch danach gab 
es zu wenig Anmeldungen, sodass Fachschaftler*innen nachgerückt sind. 
Frage: Gab es Probleme mit dem Termin, wie Klausuren? 
Antwort: Es gab keine terminlichen Überschneidungen, Klausuren stehen erst im 
Januar/Februar an. 
Frage: Wie viele Personen fahren mit? 
Antwort: Das Haus in Carolinensiel fasst ca. 30 Personen. 
 
Die FS PWR und Chemie teilen das Problem mit wenig Interesse an Erstifahrten. Es 
wird auf Auswirkungen von Corona spekuliert, die sich in einem geänderten 
Anmeldeverhalten und Verständnis von Verbindlichkeiten zeigen. 
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Es wird der Hinweis auf eine Freischaltung der Erstifahrt erst nach der O-Woche 
gegeben, um die Chancengleichheit bei der Anmeldung zu wahren, aber den Erstis die 
Möglichkeit gibt, sich verbindlich anzumelden. 
Ein First-Come-First-Serve Verfahren kann wegen der Verbindlichkeit doch besser sein. 
Beim Losverfahren wird ein Buddysystem empfohlen, sodass Erstis nicht gezwungen 
sind sich alleine in das Losverfahren zu begeben und die Sicherheit haben, dass 
mindestens eine bekannte Person mit Ihnen fährt. 
 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: Politik, UFG, Physik, WiWi, Pharmazie, Psychologie, MuPä, PWR 
o Nein:  
o Enth: GHR, LAB 

Per Mail abgegebene Stimmen: Klassische und Christliche Archäologie, Mathe/Info, 
Romanistik 
Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 
JA NEIN ENTHALTUNG 
11 0 2 

Der Antrag ist in der nächsten Woche bei 50% Klausel abstimmungsreif. 
 
Neue Anträge 

• Antrag der FS Geschichte auf Unterstützung ihrer O-Woche in Höhe von 600 Euro 
Frage: Mit wie vielen Leuten wurde das Kahoot durchgeführt? 
Antwort: Mit mehr als 40 Personen. Die Grenze zu kostenpflichtigen Lizenzen liegt bei 
40 Teilnehmer*innen, sodass eine Lizenz benötigt wurde.  
Frage: Was für ein Zelt wurde gekauft? 
Antwort: Es wurde ein Pavillon für Außenveranstaltungen gekauft. Dieser soll bei 
weiteren Veranstaltungen der Fachschaft zum Einsatz kommen. 
Der Antrag ist gestellt und in der Sitzung am 29.11. regulär abstimmungsreif: 
 

• Antrag der FS Chemie auf Unterstützung ihrer Ersti-Fahrt in Höhe von 490 Euro 
Frage: Wie hoch ist der Eigenanteil der FS Chemie? 
Antwort: Der Anteil der Fachschaft Chemie beträgt 497,50 Euro. 
Frage: Wie hoch ist die Teilnahmegebühr für Fachschaftler*innen? 
Antwort: Die Teilnahmegebühr beträgt 30 Euro. Alle Teilnehmer*innen zahlen den 
gleichen Betrag. 
Der Antrag ist gestellt und in der Sitzung am 29.11. regulär abstimmungsreif: 
 

• Antrag der FS KuSa auf Unterstützung ihrer Ersti-Fahrt in Höhe von 210 Euro 
Frage: Es wird gefragt, warum der Antrag erst jetzt gestellt wird. 
Antwort: Es gab personelle Änderungen in der Fachschaft, sodass erst nach der 
Einarbeitung der neuen Personen der Antrag gestellt werden konnte. 
Der Antrag ist gestellt und in der Sitzung am 29.11. regulär abstimmungsreif: 
 

• Antrag der FS KuSa auf Unterstützung ihrer O-Woche in Höhe von 170 Euro 
Fragen: - 
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Der Antrag ist gestellt und in der Sitzung am 29.11. regulär abstimmungsreif: 
 

• Antrag der FS KuSa auf Unterstützung ihrer Sechsti-Verabschiedung in Höhe von 70 
Euro 
Frage: Es wird gefragt, ob man auch nach dem 6. Semester zur Veranstaltung kommen 
kann? 
Antwort: Man kann auch nach dem 6. Semester an der Verabschiedung teilnehmen. 
Obwohl die tatsächliche Studienzeit der KuSA-Studierenden länger als 6 Semester 
dauert, werden die Studierenden dennoch offiziell im 6. Semester verabschiedet. Die 
Studierenden bekommen nur auf der offiziellen Verabschiedung ein Geschenk 
überreicht. 
Frage: Schafft ihr, es die beantragten Gelder rechtzeitig zum Haushaltsschluss 2022 
am 07.12. abzurufen? 
Antwort: Die Fachschaft KuSA hat zu diesem Zweck einen Arbeitskreis „Finanzen“ 
eingerichtet, der dies bewerkstelligen soll. 
Frage: Sind alle 30 Kakteen auf der Verabschiedung abgeholt worden? 
Antwort: Nein. Es sind nicht alle Kakteen abgeholt worden. Die übrig gebliebenen 
Kakteen wurden während der O-Woche beim Bingo der Stadtrallye als Preis 
ausgeschrieben. 
Der Antrag ist gestellt und in der Sitzung am 29.11. regulär abstimmungsreif: 

 
TOP 9: TERMINE 
21.11. 19-21 Uhr FLINTA* Tanz Workshop im KCM (vom Referat für lesbische, bisexuelle, 
pansexuelle und queere Studentinnen*) 
07.12. DEADLINE ERSTATTUNGSANTRÄGE 
07.12. Awareness-Workshop 
07.12. 10-16 Uhr Büchermarkt FS Geschichte vor dem Fürstenberghaus 
25.01. Vollversammlung der schwulen und bisexuellen Studierenden im BB401 (Bispinghof) 
 
TOP 10: ZfL-RAT 

Fachschaft Personen 

Biologie Dennis, Nora 

Geo/Lök Jakob 

Germanistik Moritz (FSB), Freddy 

Geschichte Pogo (FSB), Laura, Luca 

Klassische Philologie Leonie 

Lehramt an Berufskollegs Naemi 

Lehramt Grundschule, Hauptschule, Realschule Jacky (FSB), Marie, Larissa 

Mathematik/Informatik Pepe, Yasin 

Musikpädagogik Olli 
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Philosophie Lars 

Physik Lambert 

Politik Isi 

Psychologie Lisa 

PWR Bene 

Romanistik Ina, Daniela 

 
Jacky begrüßt die noch anwesenden Fachschaften. Es schließt sich eine Erfassung der noch 
anwesenden Lehramtsausbildenden Fachschaften an, siehe Protokoll TOP 10. Es schließt sich 
die Vorstellung der interessierten Personen an. Persönlich auf der Sitzung anwesend, stellen 
sich Jacky, Yasin und Laura vor. Die weiteren interessierten Personen werden durch Jacky 
vorgestellt. Interessiert an der Arbeit im ZfL-Rat sind (Name, Fachschaft, Studiengang, Position 
im ZfL-Rat): 

• Yasin, MatheInfo, ZFB., Stellvertreter 
• Laura, Geschichte M.Ed., Stellvertreterin 
• Julius, G, M.Ed., Hauptamtlich 
• Jacky, G, Ba., Hauptamtlich 
• Ben, G, Ba., Stellvertreter 
• Karo, G, Ba., Stellvertreterin 

 
Nach der Vorstellung wird der Vorschlag einer Wahlliste erarbeitet. Dabei wird Wert auf die 
paritätische Besetzung und Quotierung der Liste gelegt. Zur Debatte steht, ob Julius oder Jacky 
die Wahlliste anführen, woran sich die weitere Besetzung misst. Nach der Debatte gibt es den 
Vorschlag einer Wahlliste. Der Vorschlag sieht folgendermaßen aus: 
Wahlliste studentische Mitglieder ZfL-Rat:  

1. Julius G (GHR) 
2. Jacky G (GHR) 
3. Yasin GymGes M.Ed. 
4. Laura GymGes Ba. 
5. Ben G (GHR) 
6. Karo G (GHR) 

 
Die anwesenden Fachschaften werden um die Zustimmung zur Wahlliste gebeten. Es gibt 
seitens der anwesenden Fachschaften keine Einwände gegen die Wahlliste. 
 
Die Wahlliste wird den studentischen Mitgliedern des Senats übersandt.  
 
 

Die FK endet um 19.56 Uhr. 

Die nächste FK findet am 22.11. um 18 Uhr c.t. 

Im VSH06 statt. 


